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□大众报业记者 马俊骥 报道
本报济南讯 今天，山东省内首

条城际铁路——— 青荣城际铁路通车
了，胶东半岛将实现“一小时生活
圈”。大众融媒体报道团队在济南、即
墨、威海、荣成以及首发列车上进行
多地连线直播，带您“尝鲜”首发列车
和沿线各站的风采，聊聊青荣城铁建
设背后鲜为人知的故事，通过大众网
各平台参与即时互动，您有机会获得

话费和小米4手机。
在过去的一个月，大众融媒体记

者奔赴济南、青岛、烟台、威海等地，
体验通宵运行的绿皮车，走访风雪中
施工的高铁工地，探营沿线13个车
站，揭秘运营车型，并制作了首发车
动 漫 短 片 — —— 《 坐 着 城 铁 闯 胶
东》……直播中，视频专访、音频连
线、动漫故事等将穿插展现，为广大
网民奉献一场融媒体盛宴。

大众论坛、大众网新浪官方微博
(@大众网 )、大众网官方微信 ( s d -
dzwww)、山东24小时新闻客户端、山
东手机报等平台实时滚动直播内容，
邀您参与互动。不管您是出行的游子
还是回家的归人，您都可以分享难忘
的出行趣事，讲述“高铁情缘”，吐槽
旅途的颠簸痛苦，回味回家的温暖，
畅想更小的世界、更近的距离、更快
的重逢、更短的离别、更美好的家园。

通过大众论坛、大众网官方微博
(@大众网)、微信(sd-dzwww)进行现
场互动的网友，将有机会获得20元话
费(共100份)，通过山东24小时新闻客
户端参与互动的网友，除了话费奖励
外，还有机会获得小米4手机1部。您
可以扫描本版上方的二维码，通过上
述平台参与互动。

直播于上午11：30开始，欢迎登
录大众网(www.dzwww.com)观看。

大众融媒体邀您参与通车直播互动

网友融媒体互动

（聊城网友）：来威海三年

了，每次小假期老妈打电话让我回家
都把责任怪罪到绿皮车身上，同学们
嘲笑它是“绿皮龟”，从威海到济南
的八小时简直是爬着走的。现在往返
了，我的大学跟着你一起结束了，虽
然伤感但能坐上城铁这种拉风的感觉
还是不错滴哦。

（@夏初Nancy）：06年从威

海来潍坊上学，到现在八年多了，北
京到威海，济南到威海，这列车陪伴
了我从初出茅庐到三十而立。七个小
时的车程有站就停，曾经凌晨一点五
十多的火车，夏天转动的绿色小风
扇……终于熬到头了，以后我就可以
周五下班回家，周一早晨回来上班
了，很奢侈的有没有？

（济南网友）：老家荣成。1997年

大学报到，坐了3个小时的大巴赶到烟
台，又从烟台挤了12个小时的火车到了
蚌埠……毕业后威海终于通火车了，但
只能坐到文登再坐近两个小时的中巴
回家。现在好了，荣成终于通上火车了，
终于可以回老家度周末了！

（威海读者150****0331）：

家在济南，上大学在烟台，现在定居
威海，成为威海媳妇。济南往返烟
台、威海的火车汽车的车次我再熟悉
不过了！没孩子之前怎么跑都行，不
管是5个小时的汽车，还是七八个小时
的火车，那都不是事！现在小孩快一
岁了，因为车程太长怕孩子遭罪一直
没回娘家。姥姥姥爷想孙女，我想爸
妈。我就盼望着城际铁路快点开动
吧！别说假期回家方便了，就是周六
周天带着孩子往返，那都不是事！

（网友“alan2010”）：青荣城铁开通

后，官庄、烟台南、牟平三处站点的设
立，恰好把芝罘、莱山、牟平连接起来，
加快了区域间的融合发展。城铁的开通将
带出一条“旅游休闲黄金线”。已有旅行
社开始做“城铁游”，凭借大南山、芝罘
岛、养马岛、崆峒岛、长岛等旅游资源，
以城铁为纽带推出“周末游、节日游、休
闲游”等旅游产品。

（网友“我是大明星”）：青荣高铁有

助于提升交通运输能力，拓展物流业发展
空间；对推动旅游产业进步，吸引外地人
来烟置业等方面意义深远；对加快商业格
局形成，带动服务业升级和提高有重要作
用。

（网友“青岛哈啤酒”）：青荣城际铁

路的开通将进一步完善山东半岛综合交通

体系，极大改善烟台市区域交通条件，满
足旅客运输需求，推进城镇化和经济一体
化进程，促进地区经济社会协调发展。

（网友“二甲基丙烷”）：现在开通了

青荣城铁，比以前开车快了，并且经济实
惠，还节能减排。最关键的省去了长途奔
波的疲劳，大大增加了路途的安全性。利
民惠民！

（济南读者131****8870）：一条高

速铁路，将山东省经济发展最具活力的城
市连接到一起，就好比火箭发射后三个发
动机一起点火工作，对山东的区域发展将
会产生巨大的推动力。

（济宁读者158****1851）：山东的产

业布局其实有些“偏沉”，希望借着一条条
城铁，改变这种状况。希望各个地市利用好
这个契机，多琢磨点子谋发展。

为城铁让路，老知青李洪芝———

拆掉“别墅”无怨无悔

为城铁服务，见习生贾愿愿———

3次推婚期，差点失去新娘

为城铁见证，潍坊画家李薏———

来一场“说走就走的旅行”

终于熬到头了

促进地区经济社会协调发展

期待“半天周游全省”

（济南网友）：城际高铁即拉近了我

们的距离，又给了我们更多的时间。要是
城城都开通，半天就能周游全省。自己老
家是烟台的，07年来济南上学，再到毕业
参加工作，每次回家都是坐绿皮火车和大
巴，想想明年就可以跟女朋友一块坐动车
直达家乡，内心充满了期待！gang赛咧！

（济南读者152****9933）：期盼已久

的青荣城铁即将开通了，我老公是威海
人，我们定居在济南，每次回家都特别头
疼坐8个小时的绿皮车，特别有了孩子以后
更是不想让孩子跟着折腾。所以孩子两岁
多了，还没回去过年团聚，今年终于圆梦
我们可以跟老人一起团聚了。我们打算再
在威海投资买一套房子，以后孩子大了还
是回那里度晚年，想想就很是激动。

（@齐鲁小叮当）：去烟墩角看天鹅

可以直达了。去即墨买衣服可以知道了，
离服装批发市场就1公里的路程！太方便
了，为青荣城铁点赞！

（济南读者151****1326）：烟台姑

娘嫁到济南，之前老妈总是说时间都用在
路上了，高铁要开的消息，老妈知道后，
只说了一句话，“这样，你一天时间都可
以回来吃我包的饺子了”。

（@花荣爱英超）：青荣城铁要开通

了，一直处在铁路动脉之外的胶东地区终于
快了起来。作为一个日照人，我非常羡慕他
们，现在从济南到日照还得5个多小时，希望
政府不要忘了南线的我们，也祝愿山东的高
速铁路网早日贯通，到时候我一定拿出半天
时间“环游山东”！

（网友“sk2sd”）：期待有那么一天，我

们山东每个地方都有高速城铁相连，那样我
们山东真的就是真正的一家人了！

早上在济南喝甜沫，中午到烟台吃海鲜

坐上舒适快捷的城铁，好好谢谢铁路建设者！

整个胶东都进了一小时生活圈儿

内部设施高大上，漂亮的乘务员微笑服务

时速240公里，奔驰、宝马都不是个儿

青荣城铁通车啦，坐着城铁闯胶东，走起！

坐着城铁“闯胶东”

主角：李洪芝 身份：城铁拆迁户
“我是知青，来到海阳的时候才23岁。”李洪芝老人告

诉记者。
“我是我们那个知青组的组长。一开始当老师，后来嫁

给了当地人，彻彻底底留在了海阳。”李洪芝告诉记者，当
年知青回城时，她选择留在海阳农村，和自己的丈夫共同
经营自己的家。

“我和老头用一辈子的积蓄盖了一座大房子，老头自
己设计了84平方米的房子，光房梁就有7米高，三层台阶，
进院子就像别墅一样，有花圃和菜园，住起来相当舒服，这
边靠着河，真好。”说到原来房子的好处，李洪芝脸上还能
浮现出自豪，甚至有一丝惋惜。

修青荣城铁，李洪芝家的“别墅”也要拆迁，她和老伴
心里很难受，但是只用了两天时间，她家就开始搬迁。

“李老师人真是特别好，人家想的和咱们想的不一样，
很多人都在想怎么多要钱，怎么用拆迁翻身，李老师不是
这样的，她真是为了铁路建设着想。”当地村民都对李洪芝
的奉献精神竖起了大拇指。

“拆了房子，住在别处对老百姓来说肯定有难处，可修
这个铁路有必要，就像人的血脉一样，血脉畅通了人才健
康，交通方便了，国家才能发展，经济才能繁荣，小家应该
顾大家。”李洪芝说出了自己说服自己的自由。

“镇上通了高铁之后，在地上就可以‘飞’起来了。”李
洪芝以前回青岛，只能到镇上坐长途汽车，早些年她只坐
过慢车，从没坐过动车，等青荣城铁建成后，她就能坐高铁
回老家了，想到这里她就激动不已。

（大众网综合）

主角：贾愿愿 身份：城铁通信见习生
24岁的贾愿愿是济南通信段即墨北客专车间的见习

生，今年7月份分配到青荣城际铁路，参与前期施工及联
调联试。由于工作繁忙，本定于7月24日的婚期也是一拖
再拖。

“结婚是一件大事，刚开始他跟我说推迟婚期的时
候，我就十分生气，朋友也都问我们是不是出了问题，
我都难以启口跟别人解释。”贾愿愿的新婚妻子刘海敏
说。

“能碰上新线开通，对我们刚参加铁路工作的人来说
是件非常幸运的事情，既可以学习很多东西，也能算是铁
路历史的见证者和亲历者。”贾愿愿说。因此，他没有离开
工作岗位，俩人的婚期也就只能改了一次又一次。从7月24
日改到10月21日，再到11月21日。

本以为婚礼可以如期举行，但往往事与愿违，随着联
调联试施工的推进，工作量逐步加大，贾愿愿根本没有时
间回家举办婚礼，就连平常回家休班都显得很奢侈，所以
11月21日的婚礼也没有按时到来。“我如果再拖下去岳父
岳母可能就不嫁女儿了，反正就是感觉挺对不起媳妇的，
不过很谢谢她能理解我。”贾愿愿腼腆地说。12月12日，贾
愿愿和刘海敏历经一波三折终于举办了婚礼。

新婚第二天，贾愿愿就提前结束了婚假回到即墨北，
妻子也陪同过来。虽说在同一个地方，但俩人一天见面的
时间也不过三四个小时。“我们很多年轻的伙计都把青春
洒在铁路线上，而我只是延后了婚礼，跟他们比起来我这
都不叫事了。”贾愿愿一边说一边憨笑了起来。

（大众网综合）

主角：李薏 身份：铁路变迁见证者
“10年前，我第一次坐着火车来到威海，为的就是一睹

天鹅的风采。”12月21日，在潍坊市区一处画室内，画家李
薏告诉记者，为了艺术创作，她在近10年间频繁往返于潍
坊、威海，对到威海的旅行有着无数次亲身体验。

2004年冬，李薏偶然得知威海有天鹅的消息，便带着
速写本、油画颜料等绘画材料，从潍坊市火车站购买了一
张去往威海市的火车票。

“坐着k字头的火车来到威海，接着又转车到了荣成
俚岛，看到了来此栖息越冬的天鹅。”李薏说，随后又到了
荣成市成山镇看到了当地农村传统的海草房，让她一下
子找到了自己的艺术灵感。此后10年，李薏无数次来到威
海。

“如今荣成市已经成为了我的第二故乡。不仅仅因为
我的工作室在这边，更因为我的父母已经在此买房养老
了。”李薏说，不论是从北京还是潍坊，铁路也成了她联系
三地的主要纽带。

得知青荣城际铁路即将通车的消息时，李薏第一时
间将这个消息传上了自己的微信朋友圈，并写下了“欢迎
朋友乘坐动车到威海”的字句。“我对青荣城际铁路十分
盼望，因为这将大大减少我到荣成的时间，随时都能来一
场‘说走就走的旅行’。”李薏开心地说。

因为常年与火车打交道，李薏也想以自己的方式对
青荣城际铁路的开通表达祝贺。“我想策划一次在青荣城
铁上的流动画展，邀请北京、上海等地的艺术家在青荣城
铁上展出自己的作品，陶冶列车乘客的情操。”李薏说。

（本报记者 宋学宝 都镇强）
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